

小倉工業北辰会報

編集兼発行
北九州市小倉北区
白萩町6-1
福岡県立小倉工業高校
北辰会事務局
TEL 093(571)1124
FAX 093(583)4924

母校創立110周年記念を前にして



会長
長野正景
(昭29年機械科卒)

北辰会活動はこれで良いのか

平成十六年五月二十三日の北辰会定期総会に於いて選出された新人ばかりの三役十名は、六月より毎月一回、任務遂行を円滑にする為の勉強会を中心に、活動を進めてまいりました。その中で、母校出身の教諭及び実習助手の皆さんと、春秋二回親睦を図り、意見交換を行ってまいりました。「生徒指導に積極参加」「工業技術の習得」「部活動及びものづくり」への支援等々を話し合い、学校運営に対する協力を務めて参りました。

創立110周年目標テーマは 目指せ甲子園

全国各地の支部総会を訪れると、必ず言われる言葉が「野球部はどうしてる」「甲子園はまだか」「俺の元氣な内に必ず」…。「歳を重ねた先輩方の君は野球部だろう?」の言葉は、同窓会長を仰せつかっています私にとっては正に針の筵であります。「成せば成る、何事も」小倉工業甲子園出場史

同窓会活動の現実を見る時に、一部の職域・地域支部では活発な活動が展開されていますが、リーグ不足と言いつつ、活動が停滞ぎみとなっています。これに伴って北辰会会費、教育振興基金が年々減少ぎみとなっています。従いまして、学校当局に理解を求め、卒業時での北辰会入会ではなく、在学中から北辰会員である事の意識を身に付けてもらう為に、入学時での北辰会員としての入会に改めさせて戴く事と致しました。

「教育塔」を緋(ひもと)けば、その時代時代で球歴は無くとも生徒指導にしっかりと情熱を傾けてくださった先生に恵まれた事と、甲子園に行くという信念を持っている事が達成への近道である。

・デザイン(斉藤 誠)
昭和47年化学科卒
製作(篠原勝之)
鉄の芸術家
(クマさん)
正門から坂を登り、左手の壁には縦3M横10Mの意

「教育塔」を緋(ひもと)けば、その時代時代で球歴は無くとも生徒指導にしっかりと情熱を傾けてくださった先生に恵まれた事と、甲子園に行くという信念を持っている事が達成への近道である。

・製作(有田市・岩尾磁器(株)芸術部)
最後になりましたが、レング色鮮やかな正門は、創立以来学生の登下校を見守って来た篠崎門を忠実に復元した物である。

転任に伴うお礼の言葉



前参事兼事務局長
宮部 順治

平成十八年四月から二年間、小倉工業高校でお世話になり、今春の人事異動で鞍手高校に転出しました。在職中は、長野同窓会長・坂田事務局長をはじめ、多くの会員の皆様に、公私にわたりご指導・ご支援を賜り、心から感謝申し上げます。

北辰会会員の皆様方には、教育振興基金に貴重なご寄付をいただいております。この中から毎年、本校生徒のための部活動奨励費・部活動用具の購入・全国大会出場補助等の支援をしていただいております。また、経済的に困難な家庭で、学習や部活動に頑張っている生徒のための山田奨学会や、ものづくりを奨励する科学研究奨学会等、生徒のために多くの支援をしていただきました。このように、各界で活躍されている先輩諸氏のバックアップに大変助けられました。そして、先輩が母校の生徒に対する熱い思いを強く感じています。

平成20年度 北辰会総会

本年度の北辰会総会は下記の通り開催します。
会員諸氏の多くのご参加をお待ちしております。

- ◆日時 平成20年5月25日(日)
 - ・受付 14:00より
 - ・総会 15:00より
 - ・懇親会 16:00より
- ◆場所 ウェルシティ小倉(九州厚生年金会館)
北九州市小倉北区大手町12-3
TEL 093-592-5401
- ◆会費 5,000円

※交通手段 JR小倉駅バスセンター「8番のりば」から「100円周遊バス」に乗車。
(内回り) 魚町・西小倉駅経由 } いずれも
(外回り) 平和通り・医療センター経由 } 「厚生年金会館前」下車。

北辰会入会式

卒業生194名入会

平成二十年年度の北辰会入会式が二月二十九日に母校体育館で行われました。

在校生会員 二〇〇名入会

今年から卒業生が五クラス二〇〇名と一クラス減少し、六名の中退学者が出たため、卒業生一九四名が入会しました。
学校創立以来の卒業生は二〇七五三名となりました。

本年度より新入学生を在校生会員として北辰会会員とする事が、去る四月二十日の理事・評議員会の席で事務局より提案されました。

この提案に対して、理事・評議員で検討の結果、全会一致で承認されました。
来る五月二十五日に行われる北辰会総会で規約の改正を行い、承認されれば四月七日に遡り実行される事になります。

会費納入及び教育振興基金 納入のお願い

同窓会「北辰会」が健全な活動を維持していく礎は年額二千円の北辰会費です。
北辰会事務局は、今後とも会員各位へのサービスを向上させ、母校の発展のために努力を重ね、事務の効率化と経費節減に努めて行く所存です。
北辰会の健全な活動の基本であります「年会費」の納入を宜しくお願い申し上げます。

また、母校生徒の就学、部活動に対する支援の為の教育振興基金にご理解賜りご協力下さいますよう、併せてお願い申し上げます。

訃報

平成十六年より副会長として北辰会にご尽力いただいていた深堀武俊さん(昭和30年電気科卒)が、平成十九年十二月二十日心不全のため急逝されました。

当日は技能五輪世界大会で金メダルを受賞した土谷さん、清水さん他学校関係者と共に深堀さんも同行して、福岡県知事、北九州市長を表敬訪問する予定で、校長室に皆さんが集合しているところに訃報が入り、信じられない驚きでした。
深堀さんは教育振興基金理事長として母校のために尽くしてくださいました。心からご冥福をお祈りいたします。

技能五輪世界大会 金メダル受賞祝賀会開催

平成十九年十一月に静岡県で開催された「二〇〇七年ユニバーサル技能五輪国際大会」において、本校卒業生の土谷幸司氏(22歳・平成16年電子機械科卒)と清水輝氏(21歳・平成17年電子科卒)の二名が栄えある金メダルを受賞した。

その祝賀会が、土谷、清水両氏を招いて、十二月二十日に小倉北区「ウエルシティ小倉(九州厚生年金会館)」で開催された。

当日、土谷、清水両氏は、まず母校体育館で行われた受賞報告会に出席し、在校生の前で、競技を終えての感想などを語った。引き続き麻生渡・福岡県知事、森山良一・福岡県教育長、そして北橋健治・北九州市長を表敬訪問し、それぞれ金メダル受賞の報告をした。

祝賀会には、(株)豊田自動織機から久留宮克彦氏、同じく因幡豪氏、日産自動車(株)から星野景子氏、県議会議員佐藤正夫氏、同じく泉日出夫氏、そして学校・同窓会関係者、同級生など七十三名が出席した。

金メダルを胸に会場に入ってきた土谷、清水両氏は、出席者の盛大な拍手と賞賛の声で迎えられながら、壇上の席についた。

開会の辞に続く発起人挨拶では、笹原裕明校長から両氏の紹介があり、そして長野正景同窓会長は祝賀会開催の趣旨、経緯などを述べた。

来賓として、佐藤氏(県議会議員)、久留宮氏(技能支援室)、因幡氏(機械組み立てコーチ)が祝辞を述べた。

土谷、清水両氏には、長野会長から、このたびの功績を称える感謝状が渡された。また、篠崎会(本校卒業生である企業主の集まり)からの記念品も、徳王蔵人会長から贈られた。

さらに土谷氏、清水氏、因幡氏に、それぞれ花束が贈られた。

受賞者謝辞では、土谷氏清水氏ともに、学校や会社関係者からいただいた数々の指導、支援に対し感謝の言葉を述べた。

祝宴は、赤尾正洋・同窓会顧問の乾杯の音頭で始まった。

会場に設置されている大スクリーンに、競技の様子を撮ったビデオ画面が映写された。

土谷、清水両氏は、各テーブルを巡って、出席者と歓談し、一緒に写真を撮ったりしていた。

宴の中で、泉氏(県議会議員・昭和61年機械科卒)が祝辞を述べたが、終わりに際し、同氏の提案で全員で校歌を斉唱したが、さらに万歳三唱までするという一幕もあった。

また、牟田功二先生(ラグビー部部長)と上野尾強氏(ラグビー部主将)が土谷氏について、小柳茂先生(ものづくりコンテスト指導)と竹本聡太氏(友人)が清水氏について、それぞれ思い出など語った。

大いに盛り上がった祝賀会は、宮部順治・参事兼事務長の発声で万歳三唱し、お開きとなった。

と歓談し、一緒に写真を撮ったりしていた。

宴の中で、泉氏(県議会議員・昭和61年機械科卒)が祝辞を述べたが、終わりに際し、同氏の提案で全員で校歌を斉唱したが、さらに万歳三唱までするという一幕もあった。

また、牟田功二先生(ラグビー部部長)と上野尾強氏(ラグビー部主将)が土谷氏について、小柳茂先生(ものづくりコンテスト指導)と竹本聡太氏(友人)が清水氏について、それぞれ思い出など語った。

大いに盛り上がった祝賀会は、宮部順治・参事兼事務長の発声で万歳三唱し、お開きとなった。



土谷幸司さん、清水輝さん、土谷幸司さん、清水輝さん、土谷幸司さん、清水輝さん

プロフィール

土谷 幸司氏

(平成16年電子機械科卒) 在学中、ラグビー部副主将として活躍。

平成16年 株式会社豊田自動織機に入社。

同社技能専修学団にて技能訓練を受けた後、技能五輪候補生として配属。

平成18年 技能五輪全国大会の「機械組み立て」部門で銀メダルを受賞。

平成19年 技能五輪国際大会の同部門で金メダルを受賞。

清水 輝氏

(平成17年電子科卒) 在学中、「ものづくりコンテスト」に挑戦。

平成17年 日産自動車株式会社に入社。技能五輪候補生として配属。

平成18年 技能五輪全国大会の「電子機器組み立て」部門で金メダルを受賞。

平成19年 技能五輪国際大会の同部門で金メダルを受賞。

技能五輪全国大会

平成二十年二月二十九日から三月三日まで千葉県幕張メッセをメイン会場に十八の会場で二〇〇七年度第四十五回技能五輪全国大会が開催された。

稲尾さんとのひととき



サイン会も済み一息つき乍ら会場を見廻し、大分の母校同窓会と重ねて、想いを馳せている様にお見受けしました。

お銚子片手に伺いましたところ「この水割り、口をつけていますが、飲んでいただけますか。」と稲尾さん。

八分目位残っているグラスを見て「喜んでいただきませう。」

と私。一気に飲み干し「ありがとうございます。」と。

顔を上げると、満面の笑みで迎えられる、これがきっかけで話が弾みました。

自己健康管理の話題が主で「寄る年波には勝てないので、自分なりに工夫して運動は毎日続けなさい。但し自分を過信してはいけません。運動中に胸に痛みが走ったら即中止して、その日は静養しなさい。」

一を競う大会である。今回は四十三の競技職種に九八〇名の選手が参加し、盛大に開催された。今大会においても二名の本校卒業生が入賞した。

メカトロニクス部門

金賞 山添 将志 (平成16年電子科卒) 日産自動車

敢闘賞 林 浩和 (平成16年電子科卒) 日産自動車

学校だより

空手道部

新人大会 男子個人組手 優勝 岡本 孝博(電3年)

全国大会 一回戦 8-5 寺窪 新川高(富山)

二回戦 6-8 大西 浪速商(大阪)

吹奏楽部

二月三日、ウエル戸畑にて吹奏楽部の第二回定期演奏会が行われました。昨年同様バラエティーに富んだ曲目で聴衆を魅了し、倉工ここにありと市民にアピールすることが出来ました。

今年は無料演奏会とし、受付でチャリティー募金をおこないました。この演奏会を、倉工の北九州市民に対する癒しの場として定着させたいと願っております。

平成十八年度は久々に吹奏

楽コンクールに出場を果たし、アンサンブルコンテストでは金賞を受賞するなど着実にレベルアップしてきていました。

しかし、現状は部員・楽器とも少なく、部活として満足いく状況ではありません。母校OBである笹原校長も、他校に負けぬ様今後部員・楽器の補充を計画的に行い、より一層の強化に取り組み姿勢を示されていることもあり、OB会としても全力を挙げて支援していく所存であります。

よもやま話

福岡支部(秋本武夫支部長 昭29電気卒)では大変ユニークな役員会が行われています。

四月の支部役員会を訪問した際に最初に驚いたのは隔月毎の役員会を開いている事だ。しかも何と十六名の参加である。議題も豊富で母校及び北辰会本部の各種行事の案内及報告、支部総会の内容等熱心に討議されている。

会議が終わりに、懇親会となる前にもよま話が始まる。語り手は前回役員会の際の語り手から指名されている。

話の内容は本人の趣味・仕事・学生時代の思い出等何でも良い。とにかく語り手によりその人の人間性が理解される。

更にお酒を酌み交わす事により和気藹藹となり絆も深まる。

最後は校歌斉唱で締めくくりお開きとなる。大変楽しいひとときを過ごすことができました。

JTBベネフィットのご案内

篠崎倶楽部(長野正景会長)では毎年海外旅行を楽しんでいます。今年で九回目となりますが毎回JTBさんにお願ひしてゆつたりとしたVIP待遇の旅行を企画しています。

皆さんも職場旅行・団体旅行等を考えている場合は北辰会グループとしてご紹介いたします。

又、JTBベネフィット(会員制福利厚生サービス)「えらべる倶楽部」等もありますので北辰会事務局へお問い合わせ下さい。

教職員の異動

【転出】

▽明石健太郎(数学) 小倉東高校へ

▽堀田 義高(数学) 教育センターへ

▽藤井 明人(理科) 田川化学技術高校へ

▽吉中 慎敏(電子機械) 八幡工業高校へ

▽渡邊 正紀(電子機械) 田川科学技術高校へ

▽入江 昌美(電気) 八幡工業高校へ

▽室井 博幸(工業化学) 菊田工業高校へ

▽宮部 順治(参事兼事務長) 鞍手高校へ

▽三宅 康彦(参事補佐) 門司高校へ

【転入】

▽森 和茂(国語) 嘉穂東高校より

▽山村 宗義(数学) 青豊高校より

▽時枝 龍郎(保健体育) 遠賀高校より

▽小南 雄孝(電子機械) 鞍手竜徳高校より

▽田中 誠一(電子機械) 田川科学技術高校より

▽白石 英光(工業化学) 新任

▽政徳 茂樹(参事兼事務長) 育徳館高校より

▽三浪 芳照(事務次長) 小倉東高校より